



ACTA N. 012

ASAMBLEA GENERAL, FEDERACION DE ORGANIZACIONES COMUNITARIAS PRESTADORAS DE LOS SERVICIO PÚBLICOS DOMICILIARIOS RURALES DEL VALLE DEL CAUCA. "FECOSER".

En el marco del XIII ENCUENTRO REGIONAL DE ACUEDUCTOS COMUNITARIOS DEL VALLE DEL CAUCA, GUADALAJARA DE BUGA, 1 Y 2 DE MARZO DE 2019

Siendo las 4:00 PM, horas del día 1 del mes de Marzo de 2018 en la Cr 12 No 35 sur- 10 de la Ciudad de Guadalajara de Buga, en las instalaciones del Instituto mayor Campesino , IMCA, Salón la Ceiba, se reunieron los asociados de la Federación de Organizaciones Comunitarias Prestadoras de los servicios Públicos Domiciliarios Rurales del Valle del Cauca, FECOSER, NIT 900203901-8, en Asamblea General Ordinaria, Convocada por el presidente de la Junta Directiva, Sr. SIGIFREDO TORO BEJARANO, por medio escrito con 15 días hábiles de anticipación.

Orden del día:

1. Llamado a lista y verificación del Quórum
2. Informes de Gestión de FECOSER
 - 2.1 Informes de proyectos
 - 2.2 Fortalecimiento de Asociaciones Municipales
 - 2.3 Informe Financiero
3. Propositiones y Varios
4. Lectura del Acta y Aprobación de la misma
5. Cierre

DESARROLLO

Se pone en consideración el orden del día, siendo aprobado por unanimidad, dándose inicio a dicho orden.

1. Llamado a lista y verificación del quórum.

Asistiendo 77 de 89 Acueductos Asociados a FECOSER, representando el 86.5% de las asociaciones afiliadas, cumpliéndose el quórum reglamentario. (ANEXAMOS LISTADO DE ASISTENCIA).

2. Informes de Gestión FECOSER

2.1 Alianza con actores académicos para la Investigación social entorno a la Gestión Comunitaria del Agua en Valle del Cauca.

El presidente Sigifredo Toro socializa que durante el año 2018 se establecen dos alianzas con profesionales en Trabajo Social de la Universidad del Valle, quienes en el marco de sus trabajos de



investigación doctoral se comprometen conjuntamente con FECOSER en realizar su investigación sobre la gestión comunitaria del Agua buscando visibilizar los procesos de gestión y articulación de los Acueductos Comunitarios del Valle del Cauca.

A continuación las profesionales presentan resumidamente su trabajo, una de ellas la investigadora social Carolina Blanco, quien expresa que en el marco de su estudios doctoral en Ciencias Ambientales de la Universidad del Valle se encuentra realizando su investigación sobre los procesos de articulación de los Acueductos comunitarios en el Valle del Cauca, mediante sus Asociaciones municipales, y Regionales, en el cual también realiza la caracterización de los Acueductos comunitarios articulados a FECOSER, su trayectoria histórica, y la investigación de la lucha por la autogestión comunitaria del Agua.

Por su parte la profesional Carolina Céspedes manifiesta que en el marco de su estudio doctoral en Antropología de una Universidad de México, se compromete a realizar la investigación de la memoria y la cultura simbólica de la Gestión comunitaria del Agua en el Valle del Cauca.

Como avance de su trabajo las profesionales presentan un vídeo oficial sobre la Federación de Acueductos Comunitarios del Valle del Cauca, y su trayectoria en el fortalecimiento regional de la gestión comunitaria del agua. El vídeo fue valorado positivamente por los participantes, y una de ellos varola positivamente la articulación de la academia a los procesos de Acueductos para la reivindicación y visibilidad de los mismos.

2.2 Proyecto con ValleCaucana de Aguas para la Capacitación y Certificación en la Norma de Competencias Laborales en Construir Instalaciones para desagües con base en normas, planos y especificaciones, con fontaneros de Acueductos Rurales.

La vocal Yanis Stefania Ordoñez, socializa los principales resultados del Contrato de Prestación de Servicios No. 2000.13.02.079-2018, firmado con la Empresa VALLECAUCANA DE AGUAS S.A E.P.S. con el objeto de Prestar los servicios de apoyo a la gestión para la convocatoria de los eventos de capacitación que se realizaran para la fase No. 2 de las zonas 1 Buga, 2 Cartago y 3 Palmira, en cumplimiento del convenio marco de cooperación suscrito con el SENA, orientado a la capacitación, evaluación y certificación por competencias laborales a personas tales como administradores, operadores y fontaneros de los sistemas de abastecimiento y acueductos rurales del departamento del Valle del Cauca”.

Yanis precisa que la norma en la que se realiza la capacitación y certificación es la NCL 280301046, que refiere a la competencia de Construir Instalaciones para desagües con base en normas, planos y especificaciones. Donde FECOSER realizó funciones de convocatoria, inscripción y acompañamiento en todo el proceso, llevado a cabo en el periodo de tiempo del 12 de febrero hasta el 24 de julio de 2018. Afirma que se logra la convocatoria de más de 201 fontaneros pertenecientes a 188 Acueductos Comunitarios Rurales, de los cuales 161 personas logran su certificación. A su vez expresa algunas dificultades del proceso como las limitaciones visuales, auditivas, de lectura y escritura por parte de un gran número de participantes, y los altos costos de desplazamiento de los participantes en la zona



Cartago, que genero el retiro voluntario de 40 aspirantes. Por su parte dentro de las fortalezas reconoció la capacitación y certificación de los 188 fontaneros de los Acueductos, y en el proceso, el intercambio de experiencias y saberes entre los mismos, además del acercamiento de FECOSER con Acueductos comunitarios del Valle del Cauca en la difusión y promoción de la iniciativa legislativa por el Derecho a la Autogestión Comunitaria del Agua.

2.4 Proyecto con la Alcaldía de Chachagüi – Nariño, para el fortalecimiento de la Gestión Comunitaria del Agua y la Conformación de la Asociación Municipal de Acueductos.

Sigifredo le da la palabra a Daniela Ruiz, Administradora Ambiental, quien juntos a un equipo interdisciplinar contratado por FECOSER, realizan las actividades del proyecto con la Alcaldía de Chachagüi – Nariño. De esta forma Daniela expuso brevemente las actividades realizadas en el marco del proyecto, entre ellas la orientación para la conformación de la Asociación de Gestores Comunitarios del Agua del municipio de Chachagüi Nariño – AGECAAGUA, la caracterización de los 30 Acueductos Comunitarios que existen en este municipio. A su vez presenta 4 vídeos que se contruyeron con la finalidad de fortalecer los Acueductos Comunitarios en esta región, en los cuales se desarrollan los siguientes aspectos fundamentales para la gestión comunitaria del agua: **Ambiental** que enfatiza la importancia de la conservación de las cuencas hidrográficas, y evidencia las problemáticas ambientales en estos lugares estratégicos como la deforestación, la ganadería y agricultura extensiva, y extractivismo. **Organizacional** que evidencia la figura de los Acueductos Comunitarios, y su fundamento en la participación y los espacios democráticos mediante los espacios asamblearios de la comunidad como máxima autoridad. **Administrativo** reconoce el manejo contable y financiero que realizan los acueductos comunitarios para la sostenibilidad del abastecimiento de Agua de forma concertada, y realiza una lectura crítica de la intención privatizadora del agua en el marco del modelo neoliberal promovido por el gobierno nacional, mediante normativas como la ley 142. Y finalmente se reconoce el aspecto **Técnico**, que refiere a la infraestructura de captación, potabilización y distribución del agua para las comunidades, y el talento humano “los fontaneros” que realizan la intervención operativa del Acueducto, y propicia la reflexión de la importancia de la ciencia y la técnica al servicio de las comunidades.

2.4 Fortalecimiento de las Asociaciones Municipales del Valle del Cauca

La Asociación municipal de Buga, en representación de Diego Fernando Rojas, expone el acompañamiento de la organización en los espacios Asamblearios de Acueductos Comunitarios de Buga, y inversión de la Alcaldía municipal en los mismos. Además, manifiesta la sensibilización de la comunidad sobre los procesos comunitarios de gestión del agua, mediante programas radiales en su emisora local.

La Asociación municipal de El Cairo –AGUALBAN, en representación de Antonio Jose Torres Castro, en su exposición enfatiza su trabajo de la organización de educación ambiental dirigida a la comunidad en general, mediante la Feria Ambiental Anual, y a los niños y jóvenes mediante talleres lúdico educativos en las Instituciones educativas, promoviendo el Uso Eficiente y Ahorro del Agua, y el cuidado de la naturaleza.



Asociación Gestora Comunitaria de los Acueductos Rurales de Ginebra – Valle, mediante Alvaro Noreña realiza la exposición del trabajo que realiza la organización, reconociendo el apoyo en aspectos administrativos y técnicos de los Acueductos comunitarios asociados con el apoyo de FECOSER y el IMCA, de igual forma denuncia la instalación de 5 Plantas de Tratamiento de Agua en los sectores de Cucuyos, las Juntas, en el Jardín, Loma Gorda y Valle Dupar, las cuales fueron instaladas en el marco de un contrato municipal de Ginebra, con una inversión aproximada \$1.500.000.000, las cuales no se encuentran funcionando, presuntamente porque no se condicionan a las características del agua, por variación en la turbiedad de la misma continuamente, provocando obstrucción de los lechos filtrantes. Esta denuncia fue colocada por la veeduría del municipio, donde participa la Asociación municipal de Acueductos, ante la procuraduría general, solicitando la investigación pertinente y la solución. Finalmente propicia la reflexión sobre el gran porcentaje de obras de infraestructura que se realizan en la zona rural del valle del Cauca, sin veedurias y control por parte del gobierno, que terminan siendo inoperativas.

2.5 Informe financiero

Por parte del representante legal de FECOSER el señor Sigifredo Toro Bejarano y la contadora de la organización María Doris Giraldo dan inicio al informe financiero bajo el marco de la Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF), clasificados en el Grupo 3, para ser aprobado por la Asamblea General de Asociados. Los Estados Financieros son los siguientes:

BALANCE A DIC/31/2018

Activos	\$46.248.876.
Pasivos	\$31.351.912
Patrimonio	\$16.368.664

Estado de resultados a Dic/31/2018

Ingresos	\$116.084.827
Gastos y Costos	\$105.130.878
BENEFICIO NETO	\$10.953.949

Este Beneficio neto se presenta el proyecto de reinversión en su objeto Social, y desarrollar su actividad meritoria.

(ANEXO INFORME PRESENTADO Y FIRMADO POR EL REPRESENTANTE LEGAL SIGIFREDO TORO BEJARANO Y LA CONTADORA MARIA DORIS GIRALDO ARIAS).

Siendo aceptado y aprobado por la ASAMBLEA GENERAL por unanimidad.

3. Propositiones y varios

Sigifredo realiza la lectura del Capítulo II de Afiliaciones, Derechos y Deberes, Artículo 8. de afiliaciones, párrafo de Asociados Honorarios en el que profesionales puedan hacer parte de



FECOSER. Colocando en consideración los Profesionales: Ana milena Méndez, Pedro Ojeda, Daniela Ruiz, Jhon Fredy Aguirre, Andrés Sánchez.

Siendo aceptados por la Asamblea General por unanimidad

Los participantes en la Asamblea realizan la solicitud a la Junta Directiva que se envíe los Estatutos de FECOSER, vía correo electrónico, junto con las presentaciones realizadas en el evento.

Alvaro Noreña, reconoce que existe la necesidad prioritaria de fortalecimiento de muchos acueductos comunitarios que se encuentran en condiciones precarias de gestión, propone que se solicite a la gobernación un programa formativo y de acompañamiento permanente a estos.

Se confirma la ejecución del Taller con representantes de Acueductos para contruir los Modelos Alternativos de Tratamiento y Almacenamiento de Agua (TANDAS), con la fundación Red proyecto Gente – CAWST, para el 6 y 7 de Junio de 2019 en la sede del IMCA.

4. Cierre de la Asamblea General

Siendo las 7:00 PM del día 01 de Marzo del 2018 se da por terminada la ASAMBLEA GENERAL DE FECOSER.

Para constancia se firma

Sigifredo Toro-Bejarano
Presidente de Asamblea
CC. 16. 262.739 Palmira-Valle

Yanis Stefania Ordoñez.

Yanis Stefania Ordoñez Martínez
Secretaria de Asamblea
CC. 1.144.161.286 Cali-Valle

La presente Acta es Fiel Copia del acta de aquella que reposa en el consecutivo de ACTAS de FECOSER.